



# わかみどり

<http://hirabayashi-e.murakami.ed.jp>



## 秋の楽しみ

朝晩の涼しさに、ようやく暑かった今夏の終わりを感じています。涼しさを心地よく感じるとともに、なぜかあの暑さを懐かしくさえ思ってしまう。実りの秋を迎え、子どもたちも快適に教育活動に取り組めそうです。



さて、秋の楽しみというと食べ物もありますが、釣りも楽しみの一つです。

子どものころ、友達と一緒に三面川河口にハゼ釣りに行きました。滝の前側で釣ることもありましたが、多くは船が係留してあった浜新田側でした。その場を友達に「ちっこ」と言っていました。なんでそう呼ぶのかずっと分からないままでした。しかし、この夏その謎が少し解けたのです。（と、思いたいです。）夏に北海道へ旅行した時のこと。札幌から小樽へ向かう電車の中で、「次は、おたるちっこうえき、おたるちっこうえき…」のアナウンスが聞こえたのです。「えっ！！」耳が反応して、どういう漢字を書くのだと駅名をよく見ると「小樽築港駅」とあるではありませんか。昔、ハゼ釣りした場所も船があり、「ちっこ は 築港ということだったんだろうな。」と、名前の由来が正確かどうか不明ですが、勝手に一人でうなずき解決と思い込んだ次第です。

栗島浦小学校に勤務した時は、堤防でのアジ釣りをはじめ、秋のアオリイカ釣り、冬のヤリイカ釣りなど、地域の特色を生かして余暇時間を楽しみました。

荒川河口の塩谷でもハゼ釣りを楽しみました。釣ったハゼを学校へ持っていき、塩も入れて、汽水を再現して水槽で飼育したのですが、うまくいきませんでした。

地域のよさを生かして「ハゼ釣り大会」とかできないでしょうか。ハゼはその場で唐揚げにして食べるとか。来年度、学年PTA活動などで企画できないかなあ。

## どうする カナヘビ

太陽の位置が低くなり、校長室にもお昼頃から日が差すようになってきました。

カナヘビたちは日光浴が好きなので、気持ちよさそうに日光を浴びています。日光に含まれる紫外線により、体温を温める、新陳代謝を促す、食べた餌の消化を促す、ビタミンDの生成を促す（カルシウムの吸収を助ける）などの効果が期待されるそうです。紫外線ライトを購入して飼育される方もいるようで、紫外線なしではカナヘビの健康状態を損ねることが多く、長期飼育は難しいようです。

先日、「捕まえました。」「カマキリのえさを採りに行ったら見つけました。」と、子どもがカナヘビベビーを4匹、捕まえてきました。7月にベビーを亡くした思いが蘇り、可愛い姿も相まって「どうするの？逃がしてきなさい。」と強く言えませんでした。6年生は「前より増えてる！」と驚きの様子です。10月の参観日には、ぜひ見に来校室へお立ち寄りください。ベビーは小さくて可愛いです。 (校長 南波裕)

## 避難訓練

8月30日(水)にスクールガードリーダーの東海林様を講師にお招きし、不審者対応の避難訓練を行いました。

不審者役の侵入を受けて体育館へ避難した後、東海林様より不審者に対応するための心構えや登下校時に会った時の逃げ方を教えていただき、大変有意義な訓練ができました。



## 5年自然教室

カヌー 楽し〜い!



まずは火起こし



9月12日・13日に、5年生の自然教室を胎内市の少年自然の家で実施しました。1日目は、野外炊さんとフォトオリエンテーリングをしました。夜にはキャンプファイヤーを行いました。2日目は、夜中の雨も上がり、カヌー体験ができました。学校や家では経験できない非日常を満喫していたようです。

## グラッとしてもあわてない

9月6日(水)2~4年生が起震車による地震の疑似体験をしました。新潟地震や阪神淡路地震などの震度7クラスの揺れを体験しましたが、揺れるとわかっているだけでもグラッとくれば驚くものです。揺れてもあわてることなく、冷静に行動に移れる体験となったようです。



10月

## 行事予定

2日(月) SSE集会	17日(火) 5年交通安全教室
4日(水) 就学時健診 短縮時程	18日(水) 4年授業公開
6日(金) 作品展前日準備 短縮時	19日(木) 全校4・5時間
8日(日) フリー参観 作品展 5年PTA行事 村上中等 学校説明会(5・6年) PTA教養部主催事業	20日(金) 4~6年平林まち巡りウォーク)
10日(火) 作品展振替休業日	26日(木) 超ロング昼休み クラブ活動
11日(水) 後期委員会活動開始 全校スキルタイム	27日(金) 全校スキルタイム
12日(木) クラブ活動 縦割り班結成式	31日(火) 全校集会
13日(金) 後期縦割り班活動開始	

